

Diputado Raúl Saldívar (PS) aseguró que si se pagaran impuestos por el segundo retiro de las AFP, "se estaría

pagando impuestos dos veces"

Jueves, 12 de Noviembre de 2020 - Id nota:957840

Medio : El Mercurio
 Sección : Política
 Valor publicitario estimado : \$3089970.-
 Página : C2
 Tamaño : 20 x 18

EL POLÍGRAFO

EQUIPO EL POLÍGRAFO Mariana Fuentes, Axl Hernández y Cecilia Derpich **ESCRÍBANOS** Frases para chequear, noticias falsas y temas de investigación. Envíenos sus sugerencias a elpoligrafo@mercurio.cl o al WhatsApp +56 9 9533 6345

CATEGORÍAS



VERDADERO:
La frase es correcta y no necesita aclaraciones.



CASI VERDADERO:
La frase es correcta pero necesita aclaraciones, información adicional o contexto.



MEDIA VERDAD:
La frase es parcialmente correcta, pero contiene errores, omite detalles importantes o carece de contexto.



CASI FALSO:
La frase no es correcta.



FALSO:
La frase no es correcta y contiene elementos que están alejados de la realidad.

Diputado Raúl Saldívar (PS) aseguró que si se pagaran impuestos por el segundo retiro de las AFP, "se estaría pagando impuestos dos veces"

El martes, cuando la Cámara de Diputados aprobó un segundo retiro del 10% de los fondos de pensiones, intervino el diputado PS Raúl Saldívar. Cuando fundamentó su voto, expresó que el retiro debía ser sin pago de impuestos. "Tenemos algunas aprensiones, dado que se estaría pagando impuestos dos veces, algo que estaría en contra de la equidad tributaria, lo cual no es justo", dijo.

Consultado, Saldívar reconoció que su frase fue equivocada, ya que si el proyecto incluyese un pago de impuestos, se estaría pagando por él una vez, "y hago tributable un monto que por esencia no es tributable, porque está destinado a la pensión".

De aplicarse un impuesto a un eventual segundo retiro, ¿se estaría pagando doble impuesto?

El Polígrafo chequeó con seis expertos tributarios, todos quienes coincidieron en que las declaraciones del diputado no son correctas. José Luis Ruiz (U. de Chile) explica que "cuando los dineros ingresaron al fondo de pensiones lo hicieron antes del pago de impuesto. Si se retiran ahora y pagan impuestos, se estaría tributando una sola vez".

Javier Jaque (U. de Chile) ejemplifica así: las cotizaciones previsionales están liberadas del pago de impuestos. Si yo tengo un sueldo de un millón de pesos, se descuentan \$200 mil entre AFP y Salud, y solo los \$800 mil restantes se afectan con impuestos. Por lo tanto, el dinero que se fue a las AFP no pagó impuestos", dice.

Fernando López (U. Alberto Hurtado) coincide con los anteriores: "La afirmación es falsa, porque los ingresos destinados a cotizaciones previsionales obligatorias no pagan impuesto a la renta".

Y agrega que un segundo retiro "beneficiaría en mayor grado a personas de altos ingresos que no se han visto afectadas económicamente por la pandemia, lo cual se podía subsanar con una indicación", aunque en ningún caso se pagarían dos impuestos, porque los ingresos que se destinan a cotizaciones previsionales no pagan impuesto a la renta.

En tanto, César Toledo (U. Diego Portales) también sostiene que los ahorros previsionales no pagan impuestos y complementa con que no hay pago de impuestos hasta que se recibe la pensión, "porque la pensión si está gravada con impuestos, porque pasa a ser una renta".

Cristián Echeverría (U. del Desarrollo) también coincide en que no hay doble tributación, "ya que, por ley de sistema de pensiones, las pensiones no son tributables, no constituyen renta, por lo que no pagan impuestos".

Finalmente, Víctor Valenzuela (U. Andrés Bello) asegura que "es incorrecto que paguen impuestos por segunda vez. Lo que pasa es que a todos nos descuentan de nuestro sueldo las famosas imposiciones, entonces cuando a uno le cobran los impuestos por lo que ganó, se cobra por lo que queda después de esa resta. Entonces, no paga impuesto el dinero que va a las AFP. ¿Cuándo paga impuesto la persona? Si después de que se pensione ca dentro de los tramos que pagan impuestos; porque si su pensión está bajo los 700 mil pesos, aproximadamente, no pagará impuestos tampoco".



FALSO
La afirmación del diputado no es correcta. Las cotizaciones previsionales no pagan impuestos, por lo que si se gravara un supuesto segundo retiro, se estaría pagando impuestos solo una vez.

Segundo retiro del 10% de las AFP

JUAN ANTONIO COLOMA Diputado UDI

ANTES

"Si en verdad queremos apoyar a la clase media, apoyémosla con plata del Estado; no hipotéquemos sus futuras pensiones. En momentos como estos, todos los presentes estamos llamados a hacernos una pregunta: ¿hasta dónde avanzamos en el aplauso fácil, con consecuencias negativas en el largo plazo? ¿Hasta dónde somos capaces de hacer políticas públicas sin engañar a las personas, sin decir que esto no tiene repercusiones? ¿O piensan que la gente cree que sacando parte de sus ahorros va a seguir todo igual? Es evidente que no".

8 DE JULIO, SESIÓN DE SALA DE LA CÁMARA DE DIPUTADOS, TRAS VOTAR EN CONTRA DEL PRIMER RETIRO.



AHORA

"Creo que siempre hay que estar dispuesto a escuchar ideas y propuestas, y nosotros durante todos estos meses le hemos pedido al Gobierno que haga un mayor esfuerzo para ayudar principalmente a la clase media, clase media que hoy en día no puede llegar a fin de mes. Eso es una realidad".

10 DE NOVIEMBRE, ENTREVISTA EN TVN, A HORAS DE VOTAR A FAVOR DEL SEGUNDO RETIRO.



VUELTA DE CARNERO

DIEGO SCHALPER Diputado RN

ANTES

"No podemos permitir que algunos instalen que la idea de meter la mano en el bolsillo de los ahorros de los trabajadores sea el camino para mirar hacia adelante. Días como hoy son los que nos permiten plantear puntos de inflexión, empezar a mirar a la gente a la cara y decirle las cosas como son (...). Hoy puede ser que triunfe la consigna, pero no nos equivoquemos, porque esto les hará mal a los chilenos, jugará con sus expectativas bajo el falso argumento de que se les está ayudando y dará la excusa perfecta al Estado para no hacerse cargo".

8 DE JULIO, SESIÓN DE SALA DE LA CÁMARA DE DIPUTADOS, TRAS VOTAR EN CONTRA DEL PRIMER RETIRO.



AHORA

"Es cierto que lo que hoy decidiremos debilita el futuro ahorro, pero es imposible pensar en ahorrar cuando el futuro próximo se ve tan oscuro y cuando se siente el abandono y la angustia. Son demasiados los que no han recibido la ayuda necesaria para pensar siquiera en sobrevivir el día a día, y hasta acá no veo ninguna alternativa contundente para hacernos cargo de eso".

11 DE NOVIEMBRE, SESIÓN DE SALA DE LA CÁMARA DE DIPUTADOS, TRAS VOTAR A FAVOR DEL SEGUNDO RETIRO.



VUELTA DE CARNERO